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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

10 золотых медалей завоевали таймырские борцы на первенстве памяти Александра 
Кизима 

Подведены итоги открытого первенства Таймырского муниципального района по греко-
римской борьбе памяти мастера спорта СССР Александра Кизима. Соревнования были 
посвящены 70-летию Победы в Великой Отечественной войне. Они проводились в минувшие 
выходные в Доме спорта МАУ "Дудинский спортивный комплекс". 77 участников состязались в 
четырех возрастных и 17 весовых категориях.  

Сборная Таймыра завоевала 10 золотых медалей, опередив команду города Норильска 
всего на одну награду высшего достоинства, сообщили сегодня в управлении общественных 
связей таймырской администрации.  

Обладателями "золота" стали следующие борцы из Дудинки: Аким Суханов (27 кг), 
Даниэль Каярин (29 кг), Данил Егоров (31 кг), Богдан Михайлов (40 кг), Александр Рыбаков (60 
кг), Дмитрий Сальченко (38 кг), Руслан Тамбулатов (75 кг), Илларион Туприн (36 кг), Натан 
Ашуров (63 кг) и Рахат Сурапов (54 кг). 

В копилке команды Таймыра также шесть серебряных и 12 бронзовых медалей. У 
сборной норильчан – 13 и 14 наград за второе и третье места соответственно. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинку доставят 194 дорожных знака 

В Администрации города Дудинки ведется работа по приобретению, доставке и 
установке новых технических средств организации дорожного движения. На этой неделе 
ожидается доставка в Дудинку 73-х дорожных знаков и комплектов креплений к ним. В 
ближайшее время будет заключен муниципальный контракт на поставку еще 121-го 
дорожного знака с аналогичным количеством комплектов креплений и 50-ю стойками, а также 
контракт на последующую установку новых дорожных знаков. 
 
"Мобильные телохранители" будут защищать северян 

Сотрудники отдела вневедомственной охраны предлагают северянам воспользоваться 
новой услугой "Мобильный телохранитель", сообщает пресс-служба ОМВД России по 
Таймырскому району. Обязательными условиями для ее предоставления являются наличие 
федерального сотового номера, положительного баланса и заряженного телефонного 
аппарата. 

Оказавшись в экстренной ситуации, достаточно будет всего лишь нажать одну кнопку на 
мобильном телефоне и по заранее оговоренному адресу в течение нескольких минут 
прибудет группа задержания ОВО.  

Защитить себя с помощью "Мобильного телохранителя" можно, если возникли 
следующие ситуации: попытка ограбления, разбойное нападение, причинение иного вреда в 
квартире, подъезде, лифте или у дома; попытка незаконного проникновения на территорию 
объекта или в жилище; попытка кражи имущества или автомобиля; попытка незаконного 
завладения имуществом в результате мошенничества; конфликты с соседями; попытка угона 
автотранспорта около дома; хулиганские действия; другие ситуации, когда требуется срочная 
помощь. Эта услуга, отмечают в пресс-службе, недорогая, так как для ее подключения не 
требуется приобретение дополнительных технических средств охраны. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Экошкола открывается в Норильске 
Экошкола открывается в Норильске. Она организована Объединенной дирекцией 

заповедников Таймыра и ГТРК "Норильск". 
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 Поучаствовать в эколого- просветительском проекте приглашают 
учащихся 8–10 классов образовательных учреждений города. Для ребят предусмотрены 
экологические мероприятия, тренинги, семинары и лекции, разбитые на два основных 
направления: "Эко-журналистика" и "Эко-добровольчество". Слушателям экошколы будет 
предоставлена возможность практической реализации полученных знаний и навыков, 
сообщили агентству сегодня в заповедниках Таймыра.  

 В рамках образовательного блока "Эко-добровольчество" школьникам предстоит 
разработать социальный проект в сфере экологии и продумать план его реализации. Также 
участников ждет разработка и реализация социальных акций экологической направленности и 
участие в экологических мероприятиях заповедников Таймыра. Блок "Эко-журналистика" 
подразумевает возможность публикации работ в газете "Заповедный Север" и на сайте 
учреждения, подготовку сюжетов для новостных блоков ГТРК "Норильск" (под руководством 
опытных наставников), участие в организации информационно-просветительской 
телепрограммы "Вести Экология". 

 Участники экошколы войдут в состав добровольческого отряда при заповедниках 
Таймыра, который займется освещением и популяризацией темы экологии и рационального 
природопользования, организацией акций и мероприятий по экологическому просвещению. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК «Норильский никель» запускает программу корпоративного волонтерства  
 ГМК «Норильский никель» объявила о начале новой программы корпоративного 

волонтерства. 
Программу корпоративного волонтерства компания будет реализовываться на всех 

территориях своего присутствия. Суть программы – добровольное участие сотрудников в 
социальных программах и проектах при поддержке ГМК. 

Как сообщает «Таймырский телеграф», чтобы определить направление будущей работы, 
была проведена встреча с представителями администрации, некоммерческих организаций и 
муниципалитетов, которые рассказали о уже ведущихся благотворительных проектах, а также 
о социальных учреждениях, нуждающихся в волонтерской помощи. 

«Для компании это — создание имиджа социально-ответственного работодателя, то есть 
компании, которая думает не только о своих бизнес-целях, но и о том, что полезного она 
может сделать для общества», — рассказала начальник управления благотворительных 
программ Заполярного филиала «Норникеля» Светлана Рубашкина. По ее словам, 
корпоративная благотворительность помогает сотрудникам развиваться, находить новые 
методы решения задач, повышает мотивацию их деятельности. «Укрепляется корпоративная 
культура, потому что сотрудники понимают, что компания разделяет их ценности и 
поддерживает их. Территория же получает проекты, которые ориентированы на ее реальные 
потребности, более широкий профессиональный ресурс для решения социальных проблем, а 
также возможность расширить взаимодействие с компанией», — пояснила Рубашкина. 

Официальный старт запланирован на 5 декабря. Началом станет корпоративный 
семейный праздник для сотрудников «Норильского никеля», приуроченный ко Всемирному 
дню волонтера.   В этот дети и их родители попадут на фабрику добрых дел, где будет 
возможность не только больше узнать о корпоративном волонтерстве и получить заряд 
хорошего настроения, но и самому сделать что-нибудь полезное для других. Организаторы 
обещают многочисленные сюрпризы для детей и взрослых. 

НИА-Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Красноярский край широко отпразднует День народного единства 
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В День народного единства на территории Красноярского края пройдет 
более 100 мероприятий. В этот день учреждения культуры проведут праздничные концерты, 
выставки, тематические культурно-просветительские уроки, кинопоказы и многое другое. 

"В Красноярском крае проживает свыше 150 национальностей, и День народного 
единства еще раз продемонстрирует единение народа на территории нашего большого 
региона, - подчеркнула министр культуры Елена Мироненко. - Особое внимание будет 
уделено патриотическому воспитанию молодежи, о чем свидетельствуют конкурсы и 
фестивали патриотической песни в городах и районах края, акция "Час истории" и другие 
инициативы". 

4 ноября масштабные красочные мероприятия пройдут и в краевом центре. Основными 
площадками празднования станут Театральная площадь, Дом офицеров, Центр культурных 
инициатив и Дворец Труда и Согласия.  

На Театральной площади Красноярска День народного единства отметят большим 
фестивалем живой истории. Праздник начнется 4 ноября в 11.00. Все желающие смогут 
посетить тематические площадки, воссоздающие историю России XVII-XX веков.  

.."Сегодня нам, как никогда, необходимы единство и сплоченность общества, 
солидарность различных национальностей, проживающих в крае, - отметил руководитель 
агентства молодежной политики и реализации программ общественного развития края 
Сергей Ладыженко. - День народного единства призван каждый год напоминать нам о 
героическом подвиге нашего народа, который четыре столетия назад, сплотившись под 
предводительством Минина и Пожарского, решил судьбу страны, укрепил её могущество, 
освободив от иноземных захватчиков".  

«Красноярский край» 
 

Жители Красноярского края стали чаще жаловаться на задержки зарплат. По итогам 9 
месяцев накоплено почти 100 млн долгов перед работниками. 

Красноярский край вошел в число лидеров среди регионов Сибири по долгам по 
заработной плате. Об этом 2 ноября, сообщил первый заместитель руководителя Главного 
следственного управления СК РФ по Красноярскому краю Юрий Расстрыгин. 

В «топ-5» по невыплате зарплаты Красноярский край попал с учетом задолженностей 
перед работниками, которые получают официальную заработную плату. Однако Юрий 
Расстрыгин отметил, что проблемы с выплатами трудового вознаграждения есть и среди 
работодателей, выплачивающих «серую зарплату и зарплату в конвертах». 

«По итогам 9 месяцев накоплено почти 100 млн долгов перед работниками. Причем это 
работники, которые получали “белую” зарплату, то есть реальные масштабы, с учетом тех, 
кто получал “серую” зарплату, зарплату в конвертах, не заключал трудовой договор, гораздо 
впечатляющие и более объемные», — рассказал Расстрыгин. 

В ГСУ Следственного комитета по краю в последнее время отмечают увеличение числа 
жалоб и обращений о невыплате зарплаты работодателями. Так, в регионе почти на 25% 
увеличилось количество зарегистрированных заявлений и сообщений, связанных с 
невыплатой зарплаты, также почти на 50% возросло количество уголовных дел по факту 
задержки зарплаты. На сегодняшний день, по словам Расстрыгина, сформировать 
определенный список тех сфер деятельности, где чаще всего образуются задолженности, 
сложно, так как такие проблемы могут возникнуть на любом предприятии и в любой 
организации. 

«Преимущества отдельных секторов экономики мы не наблюдаем, — отметил Юрий 
Расстрыгин. — Это может быть как крупное предприятие, так и предприятие, относящееся к 
среднему или малому бизнесу. Дело в том, что в современных экономических реалиях, когда 
бизнес несет немалые убытки, связанные с кризисными явлениями, у многих 
недобросовестных работодателей возникает желание покрыть убытки или недостающую 
прибыль за счет трудового коллектива. Как раз из-за этого довольно часто и возникает 
ситуация с невыплатой заработной платы». 

Всего же на сегодняшний день в Красноярском крае возбуждено 21 уголовное дело по 
фактам невыплаты заработной платы. «Это не только невыплата в течение двух месяцев, но 
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также и те случаи, когда работодатель имел возможность выплатить заработную плату, но 
не предпринял соответствующих мер, преследуя корыстную или иную личную 
заинтересованность», — добавил Расстрыгин. 

Newslab.ru 
 
Красноярская Универсиада дорожает 

Происходит объективное удорожание, связанное с изменением курса рубля: есть 
сложные объекты, которые без привлечения импортного оборудования построить 
теоретически невозможно, — сообщил глава края. 

Об этом стало известно в ходе совещания, посвященного подготовке ко Всемирным 
студенческим играм. 

Совещание по вопросу подготовки к Универсиаде в Красноярске состоялось в СФУ. В 
обсуждении приняли участие помощник президента России Игорь Левитин, министр 
транспорта РФ Максим Соколов, губернатор края Виктор Толоконский, глава Красноярска 
Эдхам Акбулатов, ректор СФУ Евгений Ваганов, руководители исполнительной дирекции 
Универсиады и строительных компаний. В начале совещания Игорь Левитин поздравил 
красноярцев с открытием четвертого моста через Енисей, который, напомним, входит в 
перечень объектов, возводимых к Универсиаде. 

По словам Виктора Толоконского, работа по подготовке к мероприятию идет в штатном 
режиме: «Определен обязательный перечень объектов, необходимых для проведения 
Универсиады. Дирекция занята организационными вопросами, а в ведении органов 
исполнительной власти — инвестиционная программа. Есть базовый принцип, от которого 
никто пока не намерен отступать: те средства, которые были предварительно обозначены в 
обязательном перечне, являются исчерпывающими и не подлежат корректировке». 

Однако далее глава края отметил, что проектирование вносит серьезные коррективы в 
большую сторону: 

«Кроме того, происходит объективное удорожание, связанное с изменением курса рубля, 
поскольку есть сложные объекты, которые без привлечения импортного оборудования 
построить теоретически невозможно. При такой модели удорожание ложится на бюджет 
Красноярского края». 

Напомним, в целом инвестиционный бюджет подготовки к Универсиаде был определен в 
сумме 40 млрд рублей, из которых 31,5 млрд — федеральные средства, а 8,5 млрд — 
краевые.  

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае выросла плата за воду при отсутствии счетчиков 
Постановлением правительства края установлены новые нормативы потребления 

коммунальных услуг по холодному водоснабжению, горячему водоснабжению и 
водоотведению в жилых помещениях и на общедомовые нужды. 

Для собственников жилья, не установивших приборы учета воды, с 1 ноября и до конца 
года действует повышающий коэффициент 1,2 — то есть повышение для них составит 20 %. 
При этом уже с нового года коэффициент будет увеличен до 1,4, с июля 2016 года — до 1,5, а 
с 2017 года — до 1,6. 

Напомним, при отсутствии приборов учета жители оплачивают потребление горячей и 
холодной воды в соответствии с утвержденными для их типа жилья нормативами. Нормативы 
на воду планировалось увеличить еще в начале 2014 года, однако тогда реализацию проекта 
было решено отложить как минимум на год, чтобы дать гражданам дополнительное время на 
установку приборов учета 

Newslab.ru 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев наказал чиновников за неисполнение антикризисного плана     
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев подписал ряд решений о 

дисциплинарных взысканиях руководства ряда ведомств.  
"Помимо собственно контрольно-надзорной деятельности, хотел бы еще на один вопрос 

обратить внимание: это вопрос дисциплины государственной, которую никто не отменял вне 
зависимости от контрольно-надзорной деятельности", - сказал он, открывая совещание по 
вопросам контрольно-надзорной деятельности в понедельник.  

Премьер напомнил о том, что недавно собирал коллег, которые докладывали о ходе 
исполнения антикризисного плана. По словам Д.Медведева, здесь был обнаружен целый ряд 
проблем по линии отдельных ведомств, касающийся сроков исполнения данного поручения. В 
этой связи глава правительства заявил, что, несмотря на окончание года и завершение 
антикризисного плана, необходимо всем собраться и доделать все, что положено. "Те же, кто 
в заданные сроки не успел, должны за это отвечать. Я подписал ряд решений о 
дисциплинарных взысканиях",- сообщил председатель правительства. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Счетная палата не увидела в бюджете-2016 выполнение задач Путина  
Во вторник бюджетный комитет Госдумы планирует обсудить проект бюджета на 2016 

год. Эта процедура обязательна перед рассмотрением бюджета в первом чтении. Экспертиза 
законопроекта, проведенная Счетной палатой, в основном фиксирует спорные элементы 
эффективности бюджетного планирования, проведенного правительством. Основная 
претензия Счетной платы: представленные расчеты по доходам и расходам непрозрачны. 
Наиболее «дорогое» обвинение в непрозрачности расходов касается целевых статей. Их 
объем — 6,4 трлн руб (49,3% от общего объема расходов). Из этих статей оплачивается 
выполнение функций госорганов и учреждений. Счетная палата отмечает, что в бюджете 
отсутствует достаточно детальная классификация расходов на эти цели. 

Прежние проверки госорганов как раз зафиксировали нарушения и махинации именно в 
этой части расходов. Еще в конце 2014 года и в начале 2015-го госорганы разработали и 
утвердили нормативные затраты на обеспечение своих функций. Но при составлении 
бюджета на 2016 год эти нормативные затраты учитывались только по 18 из 64 ведомств. 

Счетная палата в докладе предупреждает о возможных нарушениях на примере двух 
госорганов. Федеральное агентство научных организаций (ФАНО) рассчитывает приобрести 
писчую бумагу формата А3 на 39,6% дороже предельной цены, установленной нормативными 
затратами. Эта же организация собирается приобрести бирки для ключей в 8,1 раза выше 
предельной цены. Другая организация, названная в докладе, — ФНС. На 2016 год служба 
запланировала на охрану здания, обеспечение мероприятий гражданской обороны и 
государственной дактилоскопической регистрации, приобретение мебели и автотранспортное 
обслуживание для центрального аппарата общую сумму 208,4 млн руб. — также без учета 
нормативных затрат. 

Рост расходов в 2016 году на «майские указы» 2012 года президента Владимира Путина 
по сравнению с 2015 годом на 14% не обещает достижения правительством поставленных 
целей. Всего по проекту бюджета на выполнение указов выделяется 676,1 млрд руб. Главное 
замечание Счетной палаты — правительство не представило оценку обоснованности 
необходимых затрат. Выводы Счетная палата делает на основании собственных контрольных 
мероприятий. Например, по указу «О долгосрочной государственной экономической 
политике» (№ 596) показатель «создание и модернизация 25 млн высокопроизводительных 
рабочих мест к 2020 году» по итогам 2014 года составил, по расчетам Счетной палаты, 16,95 
млн единиц. При этом, по данным Росстата, прирост высокопроизводительных рабочих мест 
ежегодно сокращается: с 1,85 млн единиц в 2012 году до 1,12 млн единиц в 2013 году и до 
0,79 млн единиц в 2014 году. 

Счетная палата видит риски «неполного выполнения» задачи по повышению уровня 
оплаты труда работников бюджетной сферы, риск невыполнения задачи увеличить 
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производительность труда к 2018 году в полтора раза к уровню 2011 года, риск 
недостижения к 2018 году целевого показателя ожидаемой продолжительности жизни в 74 
года (по итогам 2014-го показатель составил менее 71 года). 

По указу «О мероприятиях по реализации государственной социальной политики», 
предусматривающему рост зарплат врачей, учителей и работников культуры до среднего 
уровня в регионе, Счетная палата зафиксировала сокращение этих расходов на 18,9% к 
уровню 2015 года. При этом показатели в текущем году не достигнуты, говорится в докладе. 
Среди «проблемных» назван и указ «О мерах по обеспечению граждан Российской 
Федерации доступным и комфортным жильем и повышению качества жилищно-
коммунальных услуг». Установленные на 2014 год целевые показатели расселения 
аварийного жилищного фонда в полном объеме достигнуты лишь в 57 регионах. В 26 
субъектах Российской Федерации целевые показатели не выполнены, при этом в Республике 
Калмыкия, Забайкальском крае, Республике Тыва достижение целевого показателя 
составляет менее 10%. 

Наиболее обобщенно доклад исследует бюджетные резервы, которые Счетная палата 
оценила в 1,24 трлн руб. «Объемы резервирования, предусмотренные в проекте 
федерального бюджета на 2016 год, в 4,4 раза выше объемов резервных средств, 
предусматриваемых на 2015 год (280,6 млрд руб.)», — говорится в докладе. Минфин в своей 
пояснительной записке к бюджету сообщает, что бюджетные резервы равны 757,8 млрд руб. 
Оба ведомства при этом ссылаются на один и тот же вид расходов под номером 870. По 
поводу резервов Счетная палата сделала только два замечания. Первое касается 65 млрд 
руб. Они зарезервированы на реализацию дополнительных мер по поддержке отраслей 
экономики, социальной поддержке граждан и для поддержки бюджетов регионов. Счетная 
палата сделала вывод, что эти цели совпадают с целями «антикризисного» плана 2015 года. 
Но в отличие от 2015 года, на 2016 год «отсутствует порядок расходования данных средств», 
и правительство не планирует подготовку «антикризисного» плана на следующий год. Другое 
упомянутое нарушение касается средств, зарезервированных за Минтрудом, 
Минобразованием и Минздравом. По бюджетному кодексу все резервы должны быть 
закреплены за Минфином, сообщает Счетная палата. 

Почти 718 млрд руб. в доходной части бюджета — это цифры, которые не подтверждены 
никакими расчетами, отмечает Счетная палата. Доля доходов, по которым не представлены 
расчеты, составляет 5,2%. По мнению СП, «это свидетельствует о недостаточной 
прозрачности формирования доходной части» бюджета. 

Главный источник такой непрозрачности — это, во-первых, доходы от перечисления 
части прибыли Банка России (336 млрд руб.) и так называемые безвозмездные поступления 
(196 млрд руб.); к последним относятся дотации и субсидии из других бюджетов бюджетной 
системы, иные межбюджетные трансферты и безвозмездные поступления от физических и 
юридических лиц и международных организаций. 

Кроме того, Счетная палата убеждена, что у государства есть существенные резервы 
для пополнения доходной базы бюджета. Речь идет о потенциальном сокращении совокупной 
задолженности перед бюджетной системой по налоговым и таможенным платежам, которая 
на 1 октября превысила 1,1 трлн руб. В частности, как отметила глава Счетной палаты 
Татьяна Голикова на брифинге для журналистов, такой резерв есть у Федеральной службы 
финансово-бюджетного надзора (Росфиннадзор) — это суммы начисленных, но не 
взысканных с плательщиков доходов. У Росфиннадзора более 800 млрд руб. дебиторской 
задолженности по штрафам за нарушение валютного законодательства. Основная причина 
образования этой задолженности — неуплата фирмами-однодневками административных 
штрафов за невозврат валютной выручки, то есть «увод валютной выручки за рубеж», 
пояснила Голикова. 

По расчетам Счетной палаты, по отдельным направлениям расходов имеются резервы 
возможной оптимизации бюджетных ассигнований в объеме около 78,4 млрд руб. Например, 
можно оптимизировать расходы в объеме 22,2 млрд руб., потребность в которых 
недостаточно обоснована (отсутствуют материалы, подтверждающие расчеты, планы научно-
исследовательских работ, не согласованы в установленном порядке планы информатизации, 
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не обосновано увеличение стоимости работ, отсутствует проектно-сметная документация 
на проведение капитального ремонта и др.), указывает ведомство. 

Другой пример — деньги, которые выдаются автономным и бюджетным учреждениям на 
выполнение госзаданий, и иные субсидии, рассказала Голикова. «В принципе, у них есть 
остатки. Понятно, что никто со своими остатками расставаться не хочет, — сказала она. — 
Эти остатки копятся год от года [...] Возникает вопрос: если мы аккумулируем такие объемы 
платных услуг и не используем их на текущую деятельность этих учреждений, то зачем мы их 
аккумулируем?» 

РБК 
 

В Счетной палате спрогнозировали дефицит мяса, молока и сыров 
Россия в 2016 году в рамках программы импортозамещения может недополучить 

объемы мясной, молочной продукции и сыров, полагают в Счетной палате. 
Такой исход событий предполагается из-за того, что при производстве зачастую 

используется импортное сырье из стран, в отношении которых действует эмбарго, передает 
РИА Новости. 

«Существуют риски неполной компенсации выпадающих объемов импорта 
продовольственных товаров, запрещенных к ввозу из ряда стран», — сообщили в Счетной 
палате. Также ожидается, что в среднесрочном периоде в процессе импортозамещения могут 
возникнуть проблемы с потребительским спросом. 

Покупатели, как отметили в ведомстве, после использования высококачественной 
продукции воздерживаются от «российских аналогов с пониженными потребительскими 
характеристиками». «Соответственно, со стороны потребительского спроса не стоит ждать 
поддержки, “голосования рублем” за отечественную продукцию в случае ее качественного 
ухудшения», — уточнили в палате. 

28 октября сообщалось, что 10 поставщиков импортных мясных и молочных продуктов, а 
также сырья для кондитерских изделий пожаловались на торговые сети в отраслевую 
комиссию по соблюдению кодекса добросовестных практик. Причиной этому послужил тот 
факт, что сети штрафуют поставщиков за прекращение поставок товаров, подпавших под 
российские антисанкции. 

Россельхознадзор 1 октября распространил данные, согласно которым 78,3 процента 
сыра в России является фальсифицированной продукцией, поскольку содержит 
растительные жиры. По информации ведомства, в Москве и Московской области этот 
показатель достигает 45 процентов. При этом общий уровень фальсификации на молочном 
рынке составляет 25,3 процента, как выявил мониторинг, проводившийся с января по 
сентябрь текущего года. 

По данным исследования Союза потребителей «Росконтроль», 75 процентов 
продаваемого в крупных столичных сетях сыра и 58 процентов сливочного масла — 
фальсификат. 

Lenta.Ru 
 

Российские авиаперевозки могут отдать китайцам 
Причиной авиакатастрофы над Синайским полуостровом мог стать экономический 

кризис, заявили в понедельник эксперты на пресс-конференции в "Парламентской газете".  
Депутат Госдумы от партии "Единая России" Евгений Федоров привел статистику: с момента 
начала финансового кризиса в России количество авиапроисшествий начало резко расти – за 
год оно "скакнуло" сразу на 35%. 

В итоге по количеству человеческих жертв в результате авиакатастроф наша страна 
вышла в  мировые лидеры.  

Федоров напомнил, что авиаперевозчики, как и представители других отраслей, сейчас 
испытывают проблемы с дешевыми кредитами. В итоге им остается либо объявлять себя 
банкротами, как сделал "Трансаэро", либо экономить на всём, в том числе и на безопасности. 
         Один из выходов, по словам депутата – направить в авиационную отрасль деньги 
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Центробанка:  "Нам нужно пустить деньги в экономику, сейчас же из-за высоких ставок 
доступа к кредитам у авиакомпаний нет", — считает Федоров. 

С ним согласен и его коллега по Госдуме Олег Нилов. По словам депутата, российское 
население сегодня не имеет достаточного уровня доходов, за счет которого можно было бы 
поднять цены на авиабилеты и обеспечить безопасность авиаперевозок на должном уровне. 
Нилов видит два выхода из сегодняшней ситуации  - либо вернуть в отрасль авиаперевозок 
госмонополию, либо отдать все авиаперевозки китайским авиакомпаниям.  

"У нас был советский опыт, когда эта отрасль, как и другие, была государственной. 
Теперь мы попробовали отдать авиаперевозки в частные руки – как видим, результат 
печальный. Россия вышла по людским потерям на первое место в мире... Приоритетом 
должна быть безопасность полетов, а не получение сверхприбыли. Раз нет возможности 
повышать цены на билеты, нет доходов у населения, то помощь безвоздмездная должна 
быть осуществлена государством. Вот почему у государства должно быть не менее 51% 
акций авиакомпаний", -  рассуждает Нилов. 

Он привел в пример теракт 11 сентября: "Есть вопросы и национальной безопасности, 
мы очень быстро забыли уроки 11 сентября. И теперь мы с удивлением узнаем, что 
хозяевами авиакомпании являются турки. Они сами нанимают персонал". 

Нилов напомнил, что деньги Центробанка по-прежнему лежат "в США под 1%". Если 
вложить их в авиаперевозки, то через несколько лет отдача "будет точно больше, чем 1%". 

Если же государство не решится монополизировать отрасль, то лучше пустить на 
российский рынок китайцев: "Они этот рынок быстро займут и обеспечат безопасность! – 
предполагает депутат. -  И цены обеспечат более низкие… Это будет лучше, чем то, что есть 
сейчас". 

Впрочем, Евгений Федоров не понял коллегу: "Зачем нам нужны китайцы?" По его 
мнению, наши предприниматели не глупее китайских, надо только дать им денег под низкие 
проценты. "И они эти деньги вложат не хуже, чем китайцы", - предположил Федоров. 

«Утро» 
 

ВЦИОМ: россиян все больше беспокоит безработица и отсутствие перспектив 
Социологи выяснили, что у трети опрошенных есть близкие или знакомые, потерявшие 

работу за последние несколько месяцев. Тема безработицы волнует россиян больше, чем в 
начале года. 

Индекс безработицы вырос с января на 14 пунктов (с - 44 до -30), о чем 
свидетельствует исследование Всероссийского центра изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ). Индекс безработицы измеряется в пунктах и может колебаться в диапазоне от -100 
до 100. Чем выше значение индекса, тем более насущной становится обсуждаемая проблема 
для участников опроса, пишет ТАСС. 

 «Актуальность проблем трудоустройства в последние месяцы выросла: индекс 
безработицы с августа по октябрь прибавил 6 пунктов (с -36 до -30 п.). Однако следует 
отметить, что за весь период наблюдений показатель не выходил из области отрицательных 
значений (при диапазоне индекса от -100 до 100). Нынешнее значение показателя вплотную 
приблизилось к максимумам, зафиксированным ранее в апреле и июне с.г. (-29 п.). В январе 
с.г. данный вопрос беспокоил меньше - индекс составлял - 44 п.», - сообщает ВЦИОМ. 

 32% опрошенных имеют близких или знакомых, которые потеряли работу в течение 
последних нескольких месяцев, выяснили социологи. Каждый третий опрошенный (30%) 
считает, что сможет найти хорошее место работы, приложив небольшие усилия, а каждый 
четвертый работник (24%) уверен, что в случае увольнения сможет без каких-либо 
сложностей трудоустроиться на похожую должность. 29% предполагают противоположный 
вариант и не исключают, что во время поиска новой работы наткнутся на серьезные 
трудности, а 14% практически не надеются, что им удастся вновь трудоустроиться, не 
потеряв в должности или зарплате. 

Исследование ВЦИОМ показало, что каждый четвертый россиянин (24%) делает 
сбережения на случай потери работы, а каждый восьмой (13%) только планирует начать 
откладывать деньги. К такой мере прибегают, прежде всего, жители Москвы и Санкт-
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Петербурга (41%), в том числе люди с высоким достатком (34%). В то же время 
примерно треть респондентов (33%) не собирается делать подобных сбережений. 

В опросе ВЦИОМ приняло участие 1,6 тыс. человек, живущих в 46 субъектах РФ. 
Статистическая погрешность не превышает 3,5%. 

ДК 
 

Stratfor назвал взрыв на борту самой вероятной причиной крушения A321  
Свой доклад, посвященный анализу возможных причин авиакрушения Airbus A321 над 

Синаем 31 октября американская частная разведывательно-аналитическая компания Stratfor 
обнародовала в понедельник вечером. 

«Хотя мы не можем полностью исключить вероятность поломки самолета, такое 
объяснение было бы необычным, учитывая обстоятельства крушения», — утверждают 
авторы доклада. Большинство авиакатастроф, которые происходят по причине отказа 
оборудования самолета, случаются во время взлета и посадки, когда усиливается 
механическая нагрузка на борт, поясняют они. «Самолет редко ломается во время полета на 
высоте», — отмечают эксперты. 

В случае отказа оборудования пилоты лайнера скорее всего были бы в состоянии 
маневрировать, и до прикосновения с землей самолет долетел бы без каких-либо 
катастрофических последствий, считают эксперты. 

Утром 31 октября в Египте потерпел крушение самолет A321 российской авиакомпании 
«Когалымавиа». Лайнер выполнял рейс по маршруту Шарм-эль-Шейх — Санкт-Петербург. На 
борту самолета находились 224 человека, в том числе и члены экипажа. По информации 
египетских властей, в катастрофе A321 никто не выжил. По предварительной версии Египта, 
причиной аварии могли послужить технические неполадки. По словам представителя 
египетского комитета по расследованию авиационных инцидентов Аймана аль-Мугадема, 
пилот предупредил наземных диспетчеров, что на самолете возникла «техническая 
проблема» и ему нужно приземлиться как можно скорее. Согласно радарным наблюдениям, 
самолет снижался со скоростью два километра в минуту перед тем, как он упал на землю. 
Россия начала расследование причин крушения. Указом президента Владимира Путина 1 
ноября был объявлен днем траура.  

 Кроме того, аналитики считают маловероятной версию, согласно которой самолет был 
сбит боевиками «Исламского государства» (организация запрещена на территории России) с 
Синайского полуострова. 

«Хотя боевикам в этом районе [Синайского полуострова] удалось использовать ПЗРК 
для того, чтобы сбить египетский вертолет и обстрелять ракетами израильский самолет, рейс 
9268 был вне диапазона оружия», — говорится в докладе. Кроме того, отмечается в 
документе, в соответствии с первыми результатами расшифровки самописцев, самолет не 
был поражен внешним объектом с земли. 

«Учитывая маловероятность альтернативных сценариев, кажется, что наиболее 
вероятным объяснением падения самолета является наличие взрывного устройства на 
борту», — заключают авторы доклада. По их мнению, взрывное устройство пронесли в 
ручной клади. 

«Рейс 9268 стартовал в аэропорту Шарм-эль-Шейха, уровень безопасности в котором, 
как известно, совсем невысокий», — указывают авторы доклада, напоминая, что сотрудники 
безопасности этого аэропорта «часто брали взятки» за то, чтобы пассажиры проходили 
контроль минуя процедуры досмотра. 

Определенные авиаперевозчики, особенно европейские и американские компании, 
требуют дополнительных проверок в связи с усиленной угрозой гражданской авиации, однако 
российские авиакомпании как правило не запрашивают дополнительные процедуры 
досмотра, отмечают эксперты. 

Stratfor предлагает не отметать версию проноса взрывного устройства на борт как 
наиболее вероятную, несмотря на то, что по данным CNN, остатки взрывоопасных 
материалов до сих пор не были обнаружены на обломках лайнера. Выявление рассеянных 
остатков на других частях лайнера до сих пор не исключено, говорится в обзоре. 
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..Ранее Reuters со ссылкой на источник в комиссии, которая анализировала бортовой 
самописец А321, сообщило о первых данных по расшифровке «черных ящиков». По данным 
египетских участников расследования, из расшифровки следует, что самолет не подвергался 
внешнему воздействию и что пилот не сообщал о неполадках на борту до исчезновения 
Airbus A321 с радаров. Собеседник агентства отказался сообщить другие детали. Источник в 
Министерстве авиации Египта ранее сказал, что расшифровка самописцев будет 
продолжена. 

Руководство «Когалымавиа» заявило, что единственной объяснимой причиной крушения 
самолета в воздухе могло быть внешнее воздействие на воздушное судно. «Нет такого 
отказа, который мог бы привести к тому, чтобы самолет разрушился в воздухе. В данном 
случае [в случае отказа систем] самолет разрушился бы [только] от удара о землю. А321 — 
очень надежный самолет, автоматика не даст выйти на большие перегрузки даже при грубой 
ошибке пилота», — сказал заместитель гендиректора авиакомпании «Когалымавиа» по 
организации летной работы Александр Смирнов. 

РБК 
 

Лететь или нет: россияне массово отказываются от перелетов на египетские курорты 
 "Когалымавиа" опубликовала на своем сайте документы, которые компания передала в 

Следственный комитет. В том числе — сертификат лётной годности разбившегося аэробуса. 
Это разрешение на полёты и перевозку пассажиров сроком до 30 марта 2016 года. 
Получается, что в последний раз самолёт проходил ежедневное техобслуживание накануне 
трагедии, еженедельное — 26 октября. И так называемую "тяжёлую форму" обслуживания — 
её проводят в среднем раз в полтора года — в марте 2014го. До конца месяца в 
"Когалымавиа" внепланово проверят все самолёты. Пока непонятно — получится или нет 
летать как раньше. Тем временем, россияне отказываются от туров в Египет. 

Лететь или не лететь? Отрицательный ответ дают очень многие россияне. Во всяком 
случае, насчёт зарубежных перелетов. Египет в это время года обычно – одно из самых 
популярных туристических направлений. Начались школьные каникулы, казалось бы, самое 
время махнуть с семьей на Красное море. Но не сейчас. "Практически все туристические туры 
– в осадке. Люди в шоке, звоним в агентства – а у них, говорят, тишина мертвая. Люди просят 
только не Египет, и лучше регулярный, а не чартерный рейс", — подтверждает Ирина Тюрина, 
пресс-секретарь Российского союза туриндустрии. 

Это шок, говорят специалисты. В общем-то, нормальная реакция. Ситуация, возможно, 
восстановится дней через пять-десять. "Сейчас на 50-70 процентов отказов, но тенденция 
положительная", — полагает Татьяна Дмитрова, руководитель портала "Tourdom". Самый 
большой всплеск отказов был, понятно, в субботу. Тем, кто принял решение не лететь 
рейсами "Когалымавиа" в день катастрофы и в воскресенье, вернули стоимость билетов. Тем, 
кто отказывается сейчас — тоже обещают что-нибудь предложить. "Отдали тем, кто 
отказался, а с остальными – индивидуальный подход", — уверяет Оксана Головина, 
официальный представитель авиакомпании "Когалымавиа". "Компания предлагает либо 
поменять направление, либо время, либо деньги отдать – они обещали действовать по 
ситуации. Сейчас все зависит от того, выдержат ли они", — считает Ирина Тюрина, пресс-
секретарь Российского союза туриндустрии. 

Летать, как прежде, у "Когалымавиа" уже точно не получится. Расписание изменилось, 
ведь самолетов стало меньше. В авиакомпании допускают, что рейсы будут задерживать, но 
незначительно. Отмен не планируется вовсе. Даже в связи с проверкой аэробусов на предмет 
безопасности, которую накануне назначил Ространснадзор. "Идут планово проверки, 
проверяют аэробус, третий, четвертый", — подтвердила Оксана Головина, официальный 
представитель авиакомпании "Когалымавиа". Проверка продолжается и в самой компании. И, 
судя по всему — серьёзная. Генеральный директор "Когалымавиа" Александр Снаговский 
сегодня смог выкроить для журналистов всего несколько минут. 

Некоторые результаты уже известны: Роструд, например, выяснил, что компания два 
месяца не платит сотрудникам зарплату. "Задолженность есть, но не больше, чем это бывает, 
когда непросто", — не скрывает Оксана Головина, официальный представитель 
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авиакомпании "Когалымавиа". В общем, сложностей хватает. А еще в "Когалымавиа" 
говорят, что случившаяся трагедия — личная боль для сотрудников компании. Погиб экипаж, 
люди, которых многие из них хорошо знали.  

Разделится ли жизнь "Когалымавиа" на "до" и "после" авиакатастрофы — сказать трудно, 
но это, без сомнения, не пройдет бесследно. Сейчас компания сосредотачивается на 
социальных вопросах. К примеру, компенсации семьям погибшим будут выплачены – это 
обещали в "Когалымавиа". О сроках и размерах компенсаций будет заявлено дополнительно. 

Вести 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Заявление Керри — США признали свое поражение на Украине 

Слаженному хору отечественных и зарубежных «путиносливщиков» нанесен серьезный 
удар под дых — 2 ноября госсекретарь США Джон Керри сделал сенсационное по своей сути 
заявление о том, что Донбассу должен быть предоставлен особый статус. То есть Вашингтон 
поддержал план Путина по Украине. 

Как сообщает сайт ВВС, в интервью телекомпании «Мир» глава американского 
внешнеполитического ведомства «заявил о важности выполнения минских договоренностей, 
подчеркнув также необходимость отвода тяжелых вооружений и соблюдения 
неприкосновенности международных границ. «Все это должно произойти, и тогда санкции 
будут сняты, тогда мы сможем вернуться к отношениям, которые, я надеюсь, пойдут на 
пользу людям Украины и снизят напряжение, существующее в течение последних пары лет», 
— сказал Керри. Он также подчеркнул, что выборы в Донецкой и Луганской областях должны 
проводиться в соответствии с украинским законодательством и на них должны 
присутствовать международные наблюдатели»  

То есть теперь и главный спонсор и создатель киевской хунты — Вашингтон — 
подтвердил то, на чем с 2014 года настаивала Россия, и к чему с августа месяца текущего 
года присоединился ЕС (Берлин и Париж), а именно, что Украина должна быть федерацией, 
со всеми вытекающими отсюда следствиями — формированием бюджета, его 
распределением, национальной и культурно-языковой политикой и т.д. Федерализация 
Украины позволяла управлять страной именно тем регионам, которые наполняют бюджет 
(Юго-Востоку и Востоку), а не тем, кто является дотируемыми субъектами федерации 
(западным областям страны). Соответственно, и определять внешнеполитический курс 
страны. И та битва, которую вела на Украине Москва, была не за ЛНР и ДНР, и не за Донбасс 
или восемь республик Новороссии, отданных УССР большевиками, а за всю Украину, за весь 
русский народ окраины. 

И вот теперь, после слов Керри о статусе ЛНР и ДНР, которыми он, по сути, признал 
правоту Москвы, а также, что Вашингтон более не настаивает на проекте Украины как 
военном форпосте Запада против России и готов смириться с проектом федеральной 
Украины, что означает ее оставление в зоне стратегических интересов России, можно сказать 
о том, что стратегия Москвы на Украине принесла свои плоды. В этой связи показательно 
полное молчание украинских СМИ относительно данной позиции США. Перемывается 
противостояние Порошенко и Коломойского проявившееся на фигуре Корбана без всякого 
понимания того, что это только мелкий эпизод, производный от тех стратегических 
договоренностей между Россией и США, которые были достигнуты в последнее время. 

Конечно, США и ЕС не кладут все яйца на Украине в одну корзину. Наезд со стороны 
главы представительства ЕС на Украине Яна Томбинского и посла США Джеффри Пайетта 
на генерального прокурора Виктора Шокина, который является человеком Петра Порошенко и 
его кумом, в борьбе за Специальную антикоррупционную прокуратуру (САП), которой хочет 
управлять Порошенко через людей генпрокурора, является весьма показательным. Пока 
Порошенко решает поставленные перед ним задачи, он будет править, но силовой рычаг 
США и ЕС заберут себе по любому, чтобы гарант не зарывался, и поставят своего человека, 
смотрящего за генпрокуратурой. 
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Возможно, этот эпизод важен с точки зрения клановой борьбы на Украине, но с 
точки зрения стратегических планов, все это мышиная возня в песке, т.к. после 
регионализации страны, относительно того, кто возглавляет САП или генпрокуратуру или 
даже — кто президент Украины, через полгода-год мало кому будет дело. Дело в том, что 
приведение окраины Русского мира в той форме государственного устройства, которая ей 
больше всего соответствует в данный момент, со всей остротой поставит вопрос о самом 
существовании Украины в виде федерации, т.к. примерно половина страны будет, по сути, 
второй Россией с русским населением. И, естественно, как-то не логично иметь два русских 
государства. И опыт объединения Германии в этом плане весьма показателен — два 
немецких государства, несмотря на все геополитические противоречия между победителями, 
тем не менее, все равно слились в одно. А объединение Германии дало синергетический 
эффект для развития всей Европы. 

На Украине мы имеем тоже самое. Русские сегодня — самый большой разделенный 
народ мира. За пределами России проживает 45−50 миллионов русских, только на Украине — 
не менее 10−15 миллионов, а может и все 30. Но 30 миллионов — это 20% от численности 
всего населения России. И это я пока говорю только о демографическом потенциале, 
совершенно опуская экономический. Если эти территории будут развиваться в едином 
финансово-экономическом организме с Россией и в Евразийском экономическом союзе, то 
это даст очень мощный синергетический эффект. 

Поэтому всецело соглашусь со словами блогера frend, оценившего значение заявления 
Керри: «Глава Госдепа США Джон Керри, находясь с визитом в Казахстане, заявил, что 
Украина и «сепаратисты» должны выполнять Минские соглашения, Донбасс должен получить 
особый статус в соответствии с Минском-2 (то есть речь идет о конфедерализации Украины) 
и тогда США снимут санкции с России. Фиксируем: 

1) Госдеп предъявляет требования по выполнению Минска-2 с одной стороны к Украине 
и с другой стороны к ДНР и ЛНР. О России здесь не говориться, то есть Россия не является 
стороной конфликта. 

2) Предоставление Донбассу особого статуса в соответствии с Минском-2, означает 
фактическую конфедерализацию Украины. Так как вслед за ДНР и ЛНР свои собственные 
армии (народные милиции с тяжелыми орудием) захотят иметь и Львов, и Днепропетровск, и 
все остальные. А это наряду с экономической и политической децентрализацией означает 
коллапс Украины. 

3) В обмен на демонтаж русофобского режима, США предлагают снять санкции с России. 
4) Керри ни слова не сказал о Крыме. Впрочем, наиболее тяжелые санкции вводились 

уже по Донбассу». 
Т.е., во-первых, США, как и Евросоюз, готовы вынести вопрос Крыма за скобки 

отношений с Россией. Это дорогого стоит. Крым — наш. Во-вторых, США смирились с особым 
статусом Донбасса. В-третьих, соответственно, США согласны с планом Москвы по 
конфедерализации Украины (как минимум). В-четвертых, главное, США подтвердили, что 
Россия не является стороной гражданской войны на Украине. Соответственно, как только 
Минск-2 будет доведен до конца, Запад должен будет снять санкции и вернуться к режиму 
нормального сотрудничества с Россией, что автоматически означает возвращение 
справедливой и взаимовыгодной для всех заинтересованных сторон (Россия, США, 
Саудовская Аравия и др.) цены на нефть. 

На этом фоне дежурные страшилки киевских (и не только киевских) придворных 
аналитиков о том, как все плохо складывается для Москвы и Путина лично — идут коту под 
хвост. Киевская (и не только киевская) стратегия сдерживания России, представления 
придворных экспертов о России как «экспортере нестабильности» — не выдерживают даже 
недельного испытания реальностью. Пока «эксперты» осваивают азы госдеповских 
методичек из 90-ых, сам Госдеп поменял свою позицию на прямо противоположную, а 
писари-то и не заметили, что вновь идут не в ногу со всеми. 

Конечно, еще рано говорить о том, что проект «Украина как антиРоссия» закрыт. Но 
теперь виден свет в конце туннеля. В соответствии с этим необходимо готовить концепцию 
Украины как неотъемлемой части Русского мира. И не только в плане экономическом, но 
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прежде всего — национальном и культурно- языковом, чтобы больше никогда не 
повторилось то, что мы наблюдали последние двадцать пять лет после распада Советского 
Союза. 

ИА REGNUM. 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.11.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 80 ▼ 0, 57 

EUR 70, 40 ▼ 0, 36 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


